
2023年药剂师演讲稿默默无闻勤奉献(实
用5篇)

演讲作为人类一种社会实践活动，它必须具备以下几个条件：
演讲者、听众、沟通二者的媒介以及时间、环境。那么演讲
稿怎么写才恰当呢？下面是小编为大家整理的演讲稿，欢迎
大家分享阅读。

药剂师演讲稿默默无闻勤奉献篇一

大家下午好！

“传统服装行业竞争压力大，学艺的过程又很枯燥乏味，工
资待遇也不高，现在的年轻人都不愿意来做学徒。即使有也
很难熬过三年学徒期，无法出师。”3月31日，静安区政协的
委员马颖慧在静安区政协一届一次会议上指出，上海传统技
艺正面临人才断层、后继无人的窘境，引起委员们的强烈共
鸣，大家一致呼吁弘扬“工匠精神”，救救沪上“老字号”。

静安区拥有丰富的沪上“老字号”资源，漫步陕西北
路，“白玉兰”真丝、“第一西比利亚”、“美新点心”等。
其中，鲁庵印泥制作技艺、亨生奉帮裁缝缝纫技艺、龙凤旗
袍手工制作技艺、鸿翔女装制作技艺、王家沙点心制作技艺、
陆氏伤科疗法、大美华布鞋制作技艺等等，都是沪上“老字
号”非遗技艺的典型代表。

但近年来，众多沪上“老字号”品牌陷入青黄不接、人才断
档、后继乏人的继承荒。一项调查显示，在上海被调查者中
仅有1%的人愿意当工人。国家级非物质文化遗产项目、龙凤
旗袍制作技艺第四代传承人方素文告诉记者，这些年在“君
子不器”等观念的影响下，很多年轻人已经不愿意从事技术
工作，这种人才发展中“匠人精神”的缺失，不仅让“老字
号”品牌甚至很多非物质文化遗产陷入继承荒，也抑制了老



品牌自身创新创造活力的迸发，更让中国制造遭遇“人才瓶
颈”。

有委员指出，一些“老字号”企业由于经营规模小、历史负
担重、人员结构老化等原因，市场化能力和品牌创新动力明
显不足。加之“老字号”品牌的工匠整体收入不高，国家级、
市级的“老字号”非物质文化遗产传承人，难以得到与自身
精湛技艺相匹配的收入，学徒收入则更加有限，造成了像方
素文这样的“老字号”技艺非遗传承人招不到学徒，或者只
能招收外地学徒。但在上海生活成本日益提高的压力下，部
分有发展潜力的学徒无法安心学艺，跳槽离职率很高。

委员在调研中还发现，被认定为静安区级非遗传承人的，目
前尚只是荣誉，没有相关津贴。此外，根据现有国家相关政
策，国家级非遗传承人每个项目只限一位，这让该技艺师承
的其他中高级技师看不到希望，从而导致动力不足、人才流
失。

那么，如何拯救“老字号”呢？有委员倡导，当今社会需要
重视匠人、匠艺、匠心的培养，加大对劳动技术能手、手工
艺能手等特殊人才的关注和扶持力度。还有的委员发现，静
安区政府相关部门就曾牵线逸夫高级职校与“老字号”企业
对接，为非遗传承人输送了一批学员，取得了显著成效和社
会反响。因此建议让静安区域内众多的国家、市、区级的非
遗技术、“老字号”品牌文化和历史走进学校、走进社区。
同时关心好区域内各级非遗传承人、中高级技师队伍，进一
步调动非遗传承人的积极性。

据了解，去年静安区相关部门做了积极探索和有益尝试，率
先推出了《非物质文化遗产传承人资助计划》，作为区文化
发展专项基金的一个项目，对区内非遗传承人带教学徒及学
徒本人进行资助，在一定程度上对保护和鼓励非遗技艺的传
承起到了积极作用，对非遗传承人及学徒也产生了激励效果。



今年全国“两会”上，在政府的工作报告中提到，要“鼓励
企业开展个性化定制、柔性化生产，培育精益求精的工匠精
神”。

新静安的“老字号”品牌众多，非物质文化遗产丰富，非遗
传承人才集聚，资源优势明显，基础工作也较为扎实，委员
们呼吁，以每年6月份的文化遗产日为契机，唤起对老字号非
遗技艺传承的重视。

谢谢大家！

药剂师演讲稿默默无闻勤奉献篇二

尊敬的各位领导，评委老师，亲爱的同学们，大家好！我是
江湾乡蒙古族中心学校五年级学生韩佳丽。我今天演讲的题
目是《大庆精神、铁人精神我传承》。

“宁肯少活二十年，拼命也要拿下大油田。”好一句铿锵有
力的话语，这是我们一名石油前辈说过的一句话，他就
是——铁人王进喜！王进喜是中国石油工人的光辉典范、中
国工人阶级的先锋战士、中国共产党人的优秀楷模、中华民
族的英雄。他为祖国石油工业立下了不朽的功勋，为我们留
下了宝贵的精神财富——铁人精神。

铁人精神是“爱国、创业、求实、奉献”的大庆精神的典型
化体现和人格化浓缩，是中华民族精神的重要组成部分，大
庆人创造的“大庆精神”，不仅仅是一个企业的精神而是一
个时代精神的展现，是这个时代所有为社会进步、人民富裕、
国家强大而努力的人们的集体精神的展现！铁人精神激励了
几代人，我们现在还小，不能马上为祖国作贡献，但我们应
从小学习大庆精神、铁人精神，锻炼自我，为今后做一名合
格的祖国建设接班人打好基础。

在平时，我听人们谈起最多的是铁人，石油。 听，那声音仿



佛还在耳畔：“为把贫油、落后的帽子甩到太平洋
去”，“宁可少活二十年，拼命也要拿下大油田”， “有条
件要上，没有条件创造条件也要上”“天当房屋地当床，棉
衣当被草当墙，五两三餐保会战，一杯盐水分外香。”……
就凭这铮铮铁骨，铁人和他的队伍把一个天苍苍、野茫茫的
大荒原变成了一个油气奔流的聚宝盆，创造了人间奇迹；创
造了一个不用翻阅任何工具书就明晓的词；创造了一个子孙
后代坚定秉承的信仰——铁人精神。

力和缺乏耐心的毛病，努力攻克难关，铁人他们连那样的困
难都能战胜，我也一定能行！ 铁人石油会战艰苦创业谱写壮
丽华章，我要热爱家乡、感恩家乡、回报家乡续写新篇章。
与铁人精神同行，让我们石油人的理想飞舞在苍穹之下。无
论多么大艰难险阻，还是荆棘重生，我们都要迈步前进。取
得一个又一个辉煌。 铁人精神—中华民族精神的火炬，让我
高举着它，去追随铁人坚实而有力的脚步。一个英雄，一面
旗帜，一座丰碑！一个个榜样，一曲曲壮歌，一代代相传！
大庆精神铁人精神我永远传承。

药剂师演讲稿默默无闻勤奉献篇三

1936年10月，中国工农红军进行了举世闻名的长征。红军从
江西瑞金出发，纵横11个省，长驱二万五千里，排除万难，
胜利到达陕北。

时光飞逝，如今长征的胜利已经80周年了，在80周年前，那
一支英勇的队伍在革命史上写上了光荣的一笔。它好似一副
画卷画着气壮山河的英雄画面：在冰天雪地里，风似刀般割
在英雄们的脸上，但他们却宛如一条巨龙，蠕动着、蜿蜒着
它庞大的身躯，穿越着那二万五千里的路程。夜晚，伸手不
见五指。草地上坑坑洼洼，沼泽连片，没有道路，没有人烟，
一不小心，就有可能葬身泥潭。

现在的学生认为中国的经济已经很发达了，所以在吃饭的时



候，觉得这个菜不符合口味就不吃了，扔掉了。这是多么不
应该的阿!有句名言说过：“谁只盘中餐，粒粒皆辛苦”，每
一粒粮食都是农民伯伯辛辛苦苦种出来的。或许这个还不够，
那我们应该会想到在红军长征的时候，那些英雄们在面对粮
食短缺的时候，竟然还用草皮，树皮来做粮食填饱肚子，而
现在我们有足够的粮食却不好好珍惜。我们应该好好像那些
红军叔叔们学习啊!

但在社会上也有像红军叔叔面对困难从不喊苦的人。就像造
隧道的工人们，他们在一个温度达到40度以上的空间里面工
作，而且在炎热的夏天，外面的温度已经够高的了，可以想
象他们里面的温度会让人受不了。甚至有时他们在切割金属
的时候与火接触，更是火上浇油。当他们的头上冒出如豆粒
般的汗珠时，他们却从不喊苦，他们为了自己的事业和那份
准备为中国贡献自己的力量的心，即使在如此艰难的环境下
还坚持着自己的岗位，他们是伟大的，是无私的。

最近国家正在大力推进各项创新，开放和现代化建设是人民
群众的事业，也只有人民群众的广泛参与才能取得成功，所
以就不折不扣地走群众路线，真正做到“执政为民”。尊重
群众的首创精神，将人民群众中蕴藏的积极性、主动性和创
造性保护好、发挥好。

国家领导人也继承了长征奋斗的精神，为我国人民考虑周到，
艰苦奋斗是中华民族的传统美德，是我们党领导和团结人民
进行革命、建设和改革的强大精神动力。保持和发扬艰苦奋
斗的作风，才能进一步坚定理想信念。共产主义理想和社会
主义信念，正是共产党人崇高的追求和强大的精神支柱。

我们进行的是社会主义现代化建设，是新的长征。走在新长
征路上，我们应继承和发扬当年红军长征的精神，把长征这
份宝贵的精神财富变成推动我们前进的巨大力量。红军长征
的路是艰苦的、漫长的;新长征的路会更艰苦、更漫长。因此，
我们回忆长征、纪念长征，就是要更好地继承和弘扬红军长



征精神，把红军长征留给我们的宝贵精神财富一代一代传下
去，万众一心、艰苦奋斗，争取社会主义现代化建设“新长
征”的胜利。

两万五千里长征，不管时间流逝的多长，我们都会时刻紧记
在心，将红军长征的优良美德传承下去。

药剂师演讲稿默默无闻勤奉献篇四

大家好！

中国有句古话，“千人同心，则得千人之力；万人异心，则
无一人之用”。意思是说，如果一千个人同心同德，就可以
发挥超过一千人的力量，可是，如果一万个人离心离德，恐
怕连一个人的力量也比不上了！

这，就是团队的力量！这，就是我们需要的团队精神！今天，
随着市场规则的日益规范和市场竞争的日益激烈，企业要想
在竞争中占据一席之地，靠什么？靠企业家的个人英雄主义？
靠少数人的单打独斗？不！那已经是夕阳挽歌、风光不再了！
因为我们所从事的工作，是只有通过团结协作才能完成好的
工作！因为现在的市场竞争，是团队协作能力的综合竞争！
翻看当代企业的荣辱兴衰，我们不难发现：一千个不成功的
企业可能有一千个不成功的理由，但是一千个成功的企业，
必然会有一个重要的成功因素，那就是上下同欲、精诚合作
的团队精神！海尔的张瑞敏正是运用团队力量，经过短短15
年的时间，带领着一个亏空147万的小厂发展成为中国家电第
一品牌，是团队的力量为海尔插上了腾飞的翅膀。

世界企业——美国通用公司，由一个机构重叠、亏损严重的
问题企业，奇迹般地崛起并成长为世界500强企业，不仅得益
于它的统军人物韦尔奇，更得益于韦尔奇麾下整个团队中每
位成员的努力。可以说，团队精神已经成为企业核心竞争力
必不可少的重要组成部分！今天，大浪淘沙中的中茂圣源，



已经站在风口浪尖之上。

面对机遇和挑战，我们有理由追问，我们应该记住些什么，
我们应该发扬什么？我们不能忘记，两年前，近400名热血青
年，满怀渴望和憧憬，投入市场的洪流；我们不能忘记，在
过去的900多个日日夜夜，有多少平地高楼起，有多少荒郊变
城市，有多少天堑变通途，有多少高峡出平湖！我们更不能
忘记，全公司400多名员工，有多少人为了中茂圣源的改革与
发展披荆斩棘、殚精竭虑，度过了一个又一个不眠之夜；有
多少人披星戴月、日夜兼程，奋战在施工第一线、辗转于各
地市场；又有多少个家庭天各一方、两地相思，将亲情溶解
在为职工富足、企业发展的拼搏和奉献之中！

这就是我们的团队精神，是中茂圣源人团结协作的战斗力，
是中茂圣源人上下同欲的凝聚力！小溪只能泛起破碎的浪花，
百川纳海才能激发惊涛骇浪！从年产值几百万到近几千万，
从偏安一隅到遍地开花，从名不见经传到名扬四海，中茂圣
源的每一个进步，都凝结着全体员工的智慧和汗水！中茂圣
源的每一次成功，都显示了中茂圣源人团队精神的力量！

不管环境多么恶劣，不管条件多么艰苦，不管前进的道路多
么曲折，圣源人一定会走出困境，迎接曙光。战斗中，他们
把困难当作试金石，把压力化作牢不可破的团队凝聚力，带
领400多名员工，经过一年的负重爬坡，扭转了公司生产经营
困难的局面，很快步入了正轨，正常生产经营。

尽管发展的道路并不平坦，还有很多困难和问题亟待解决，
但前进的脚步决不能停歇！北京奥运会即将开幕，公司在奥
运期间组织了野外拓展活动这次活动大大的提高了员工的团
队的协作意识。这届班子整体功能发挥好，团结协作强，风
气正，工作有深度、有力度、见成效。这是一支敢啃硬骨头
的团队！团队精神兴伟业！



药剂师演讲稿默默无闻勤奉献篇五

近期我们企业组织观看亚洲员工培训第一人，中国十大杰出
演讲家李强关于敬业精神的讲座，我深感对于凌志集团，我
们每一个员工都责任重大，我们都应该有强烈的敬业精神维
护我们集团的利益，为我们企业的明天而不懈努力。

李强老师他认为敬业精神是员工精神的基础，如果没有敬业
精神，自动自发、为自己工作，只能是一种意愿。

敬业精神是一种工作态度，是一种生命态度，更是企业的灵
魂。

我认为这是我们每一个企业职工都必须铭刻在心的宗旨，我
们的企业要发展，要竞争，就必须我们每一个员工都具备这
种视企业为家，为企业的未来而拼搏努力的精神。

只有我们每一个团结一致，为企业尽心服务，为企业竭力服
务，我们的企业才会在社会上搏的更大更宽广的一片天空，
赢得更大更宽广的市场，赢得社会上更多人的夸奖赞赏的口
碑。

敬业精神也是员工的天职，是荣誉的象征，更是每个职场人
士成长和成功的根本。

李强老师的成功及社会各界成功人士，他们今天的辉煌成功
也正是这句话最有力的阐释。

而我们凌志集团在董事长陈鸿志的带领下，赢得如此好的口
碑，更加是我们每一个企业员工逐步完善自我，完善服务态
度的不竭动力。

我作为我们企业的一名保安，虽是一个保安，但我以我们企



业的荣誉而骄傲，我会誓死维护我们企业的荣誉，不会让企
业荣誉因为我的工作失职而受到一丝的损坏。

敬业精神是优秀员工的职业基准，是企业基业常青的灵魂。

我认为一个企业立足于社会根基的坚硬与否，不仅仅在于这
个企业他的经济实力，更得益于企业内部每一个员工他的所
有诚心付出，只有心甘情愿的付出，我们每个员工心里才会
有更加永不枯竭的动力去驱使我们的行动更加符合敬业精神
的最高境界。

感恩是治企之本，也是员工责任感、忠诚感的根本体现。

我感恩于我们的企业，是我们企业在一次次的鼓励与鞭策中，
让我的人生境界得以提高，在这段时间里，我们企业组织的
每一次法律学习，让我能够知法，懂法，并严格要求自己遵
法，用法律约束自我行为。

“ 赢在执行 赢在细节 赢在团结 赢在坚持”，这些更加坚
定了我为企业服务的决心，我会严格执行公司规定，严格规
范自己的工作细节，更加团结我们所有的公司员工，用最坚
定的信念为企业服务，同时我也会坚持为企业服务。

因为这是我从李强老师敬业精神中获得的最大感触，相信我
们每一个员工的尽心付出，会为我们企业的明天的辉煌更添
灿烂的一笔。

在以后的工作中，我会时时刻刻以李强老师的敬业精神提醒
自己，要忠于企业，忠于工作，忠于为企业利益而奋斗!我要
严格要求自己，用李强老师的敬业精神来激励自己更好的为
企业服务!

尊敬的各位领导，各位同仁，大家好!金鸡鸣后，正值一年拂
晓时!此时此刻，您是不是还沉浸在节日亢奋和余兴未尽之中，



但，您是不是又有些身心疲惫、难以进入工作状态呢?这是一
种亚健康，专家称之为节日综合症。

此症有良方，心理调节法。

一年一度的春节过后，行政事业单位总要搞教育整顿活动，
其目的就在于收心聚神，定状态。

那么，我们应该以什么样的精神状态面对我们的工作呢?这就
是，我今天演讲的主题：以敬业精神充实我们的精神家园。

一座桥梁，要有桥墩为之作柱，否则难以流通千车万人;一枝
红玫瑰，要有根茎为之作柱，否则难以飘香于情人节;一座高
楼，大家看(手指室内三根大柱)，同样要有支柱，否则，难
以拔地而起。

而我们人，具有社会属性的人，其支柱是什么呢?是人的精神。

鲁迅说过，人是要有点精神的。

在他的小说里，人是不能没有灵魂的，一旦失去灵魂是要进行
“招魂”的。

可见，一个人的精神是何等的重要。

与人交往，要有诚信精神，与人共事，要有协作精神;面对邪
恶，要有斗争的精神，面对失败，要有东山再起的精神，面
对我们的工作和我们的事业，我认为首先要有敬业精神。

说到这，我想谈一下，我一个疑惑的最终答案。

以前从报纸、电视上，了解到中国有很多洋教堂，里面有外
国的洋教徒。

我当时想，外国人信仰上帝，到中国干什么，不为政治目的，



也不烧杀抢掠，而且对中国人还很友好。


